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PÁGs. 04 e 05

Corumbá se torna capital da Justiça 
de MS nos 150 anos da Comarca

O presidente do Tribunal de Justiça de Mato Grosso do Sul (TJMS), desembargador Sérgio Fernandes Martins, e o desembargador Ary Raghiant 
Neto participaram de sessão solene dos 150 anos da Comarca de Corumbá ao lado das principais autoridades do Judiciário do Estado.

Governador quer Estado atuando 
com política para o cidadão

Para traçar estratégias e 
direcionar a atuação da SEC 
(Secretaria de Estado da Cidadania),

nas diferentes áreas de 
representação, o Governo do 
Estado realizou, nesta semana, a 
primeira reunião de trabalho com 
a secretária e subsecretários da 
pasta. “Quando a gente fala da 
cidadania e essa divisão em grupos 
da sociedade, que é complexa, 
multidisciplinar e interativa, na 
verdade temos que enxergar 
como uma coisa só, dentro dessa 
sociedade que é múltipla. O 
ponto principal da secretaria é a 
capacidade de interação com o 
grupo que cada um representa”, 
afirmou o governador Eduardo 
Riedel. PÁG 08

Deputado quer explicações sobre 
taxa de ônibus intermunicipais

Requerimento apresentado 
pelo deputado estadual Paulo 
Duarte solicita informações 
das empresas de transporte 
intermunicipal que atuam no 
Mato Grosso do Sul sobre 
cobrança da chamada “taxa de 
serviço”, daqueles consumidores 
que realizam compra de 
passagens de transporte terrestre 
via internet. “Se está comprando 
pela internet, não há nenhum 
custo para as empresas e mesmo 
assim é cobrada uma taxa que não 
tem, no nosso ponto de vista, base 
legal”, explica o parlamentar.

PÁG 03

Campanha de multivacinação terá quatro postos no sábado
PÁG 07
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Cinco gerações diferentes na força de trabalho: o que poderia dar errado?
*Por Lucia Bucci

Estratégias não Omnichannel ameaçam crescimento de 
negócios e relevância no mercado

*Por Richard Kenj

Uma fascinante convergência está acontecendo nos 
escritórios. Pela primeira vez, existem cinco gerações 
distintas no mesmo ambiente de trabalho: baby boomers, 
geração X, millennials, geração Z e geração alpha. Essa 
multigeracionalidade oferece oportunidades únicas para os 
empregadores. No entanto, também apresenta desafios.

Em parte por causa da pandemia, o mundo do trabalho às 
vezes é simplesmente irreconhecível. As linhas tradicionais 
se tornaram fluidas. Atualmente, pessoas de 20 anos podem 
ser gerentes e de 50 anos são estagiárias. A tecnologia, é 
claro, desempenhou um papel na aceleração desse fenômeno. 
A prevalência do trabalho remoto nos últimos anos, por 
exemplo, simplesmente não seria possível uma década atrás.

Para garantir que suas organizações permaneçam 
relevantes e competitivas, os líderes de RH precisam se 
aprofundar nas diferenças entre as várias gerações e entender 
as semelhanças.

Salário versus propósito
Nosso estudo recente do People at Work 2023 

destacou várias diferenças entre as gerações. Uma das 
mais significativas foi que um grande salário já não é um 
diferencial para muitos. Os trabalhadores mais jovens, 
em particular, buscam propósito em vez de salário. A 
geração Z, por exemplo, está cada vez mais interessada em 
realizar trabalhos que façam a diferença. Eles querem uma 
cultura diversificada e inclusiva no escritório. Estão mais 
interessados em flexibilidade no horário de trabalho (36%) 
do que em segurança no emprego (32%).

As gerações anteriores são diferentes. Cerca de 69% 
da geração X e 63% dos millennials desejam um salário 
competitivo. Com relação à demanda de segurança no 
emprego, é solicitada por 52% da geração X e 49% dos 
millennials. De muitas maneiras, estão na fronteira entre o 
antigo e o novo, já que cresceram em uma sociedade menos 
tecnológica. Isso significa que se comunicam de maneira 
muito diferente da geração Z e são tão propensos a pegar 
o telefone para falar com um colega quanto a usar o Slack.

Os baby boomers não ficam de olho no relógio e 
preferem manter-se discretos. Sim, eles querem um salário 
competitivo (62%), mas também querem desfrutar do 
trabalho (59%). Eles provavelmente usam a impressora do 
escritório, mas não confiam na nuvem. Embora muitas vezes 
sejam negligenciados pelos empregadores, são altamente 
leais devido ao fato de ter vindo de uma época em que o 
trabalho na empresa era “para a vida toda”.

Uma profunda diferença de opinião
Enquanto as cinco gerações conflitam em vários pontos, 

uma das mais notáveis é em relação ao modelo de presença no 
escritório. Parece haver uma profunda diferença de opinião. 
Mais de um quarto (41%) da geração Z está insatisfeita com 
a flexibilidade de horários oferecida pelo empregador atual, 
e 35% com a flexibilidade de local. Enquanto isso, 57% 
dos baby boomers estão satisfeitos com a flexibilidade de 
horários e local oferecida. 

A insatisfação das gerações mais jovens não deve 
ser ignorada pelos líderes de RH. Menos leais do que 
os trabalhadores mais velhos, muitos declararam que 
considerariam procurar um novo emprego se o empregador 
os obrigasse a trabalhar em um escritório em tempo integral.

Parte disso se deve ao fato de que as gerações mais 
jovens veem sua vida pessoal e profissional como totalmente 
entrelaçadas. Muitos baby boomers não compartilham 
detalhes de sua vida pessoal com colegas. Já a geração alpha 
cresceu em uma época na qual cada refeição que fazem é 
divulgada na internet.

Encontrando terreno comum
Embora haja diferenças profundas entre elas, é importante 

que os líderes de RH encontrem terreno comum. Para fazer 
isso, devem trabalhar duro para alinhar estratégias em 
torno de valores, segurança psicológica, reconhecimento, 
benefícios, bem-estar, oportunidades de carreira e realização 
profissional.

Com a crise do custo de vida colocando mais pressão 
sobre muitos trabalhadores, nunca foi tão importante que 
os funcionários sejam pagos corretamente e no prazo. No 

entanto, 31% da geração Z e 21% dos millennials dizem 
que às vezes são mal remunerados. Além disso, mais da 
metade, 49% da geração Z e 52% dos millennials, afirma 
ter experimentado um pagamento incorreto nos últimos 12 
meses. Isso precisa mudar.

A necessidade de uma abordagem personalizada
Baby boomers, geração X, millennials, geração Z e 

geração alpha trazem cada um experiências e perspectivas 
únicas, formando uma extraordinária mistura de talentos. 
No entanto, cada geração tem motivações e necessidades 
diferentes.

No ambiente de trabalho multigeracional de hoje, 
gerenciar efetivamente o talento se tornou cada vez mais 
crucial. Um sistema robusto de Gestão de Capital Humano 
(HCM, sigla em inglês) desempenha um papel vital nesse 
aspecto. Em vez de simplesmente instruir os líderes de 
RH a adotar uma abordagem mais personalizada, devemos 
compreender a necessidade deles de tempo adicional para 
implementar tais estratégias.

Ao fornecer dados precisos para monitorar as sessões 
de treinamento dos funcionários e aspirações de carreira, 
além de mapear a lacuna de habilidades na organização, 
um sistema avançado de HCM capacita os líderes de RH a 
enfrentar efetivamente os desafios relacionados às diferentes 
gerações. Essa abordagem holística e integrada promove um 
ambiente de trabalho coeso e próspero, impulsionando o 
sucesso organizacional e a satisfação dos funcionários.

Para desbloquear ainda mais os inúmeros benefícios 
de uma força de trabalho multigeracional, os líderes 
de RH também precisarão adotar uma abordagem mais 
personalizada e individualizada para recrutamento, 
recompensa e retenção de pessoas. Isso poderia incluir, por 
exemplo, a realização de pesquisas regulares e discussões 
individuais (com funcionários e candidatos) para entender 
as necessidades e aspirações individuais e, em seguida, 
adaptar programas e atividades de acordo.

Ao adotar essa abordagem personalizada e empática, 
os líderes de RH podem criar uma força de trabalho 
mais inclusiva e envolvente, fomentando a colaboração e 
produtividade entre os funcionários de diferentes gerações. 
Com a abordagem certa, ferramentas, treinamento e 
aprendizado contínuo, os indivíduos de cada geração podem 
prosperar no trabalho, agora e no futuro.

*Lucia Bucci, vice-presidente da divisão Recursos 
Humanos na ADP ESI

No atual cenário de comércio global, os consumidores 
desempenham o papel central na elaboração de estratégias 
de vendas das empresas. Estas buscam, constantemente, 
maneiras de aprimorar a experiência do cliente, garantindo 
conveniência, singularidade e eficiência em todos os 
pontos de contato. Pensando no conceito de levar a cada 

interessado na marca uma abordagem mais personalizada, é 
fundamental optar por uma estratégia Omnichannel.

Mas, afinal, o que é essa técnica? O Omnichannel é 
uma abordagem estratégica que integra todos os canais de 
comunicação e vendas de uma empresa, proporcionando 
uma experiência unificada e consistente ao cliente, 
independentemente do canal utilizado. Isso significa que, 
seja por meio de uma loja física, site, aplicativo móvel, redes 
sociais, MKT Place ou qualquer outro canal, o consumidor 
terá uma experiência coerente e contínua.

Mais que apenas uma tendência passageira, esse 
plano representa uma abordagem essencial para atender 
às expectativas em constante evolução dos usuários no 
mundo digitalizado. Essa estratégia ultrapassa as barreiras 
tradicionais entre os canais de vendas, oferecendo uma 
experiência integrada e fluida em todos os pontos de contato 
com o cliente, visando não encarar os canais de vendas 
como entidades separadas, mas sim como partes integrantes 
de um único processo de compra.

Para as empresas, a adoção desse plano pode resultar 
em uma série de benefícios tangíveis, incluindo o aumento 
das vendas, maior fidelidade do cliente, redução de custos 
operacionais, otimização do inventário e melhoria da 
eficiência dos processos de atendimento ao consumidor. 
Permite que as organizações coletem dados valiosos 
sobre o comportamento do cliente em diferentes canais, 
possibilitando uma compreensão mais profunda de suas 
preferências e necessidades. Além disso, podem se destacar 
da concorrência ao oferecer uma experiência superior e 
mais coesa em todos os pontos de contato.

Ao mesmo tempo, para usufruir destes benefícios, as 
empresas necessitam estar estruturadas para atender a 
integração que uma operação Omnichannel necessita. 
Inteligência de dados ou BI – Business Intelligence, bem 
como canais de venda interconectados, comunicação 
interna e externa, portfólio e percepção de valor, entre 
outros processos, devem estar 100% integrados para ter uma 
estratégia OMNI Channel devidamente implementada.

Do ponto de vista dos consumidores, é possível pesquisar 
por produtos on-line, experimentá-los em uma loja física 
e fazer a compra final em um aplicativo móvel, tudo isso 
sem desencontros. O plano permite o acesso a informações 
detalhadas sobre produtos, comparação de preços e 
avaliações de outros clientes antes de tomar uma decisão 
de compra.

À medida que a tecnologia continua a evoluir e as 
expectativas dos consumidores continuam a crescer, 
podemos esperar ver uma maior integração de canais, 
personalização em tempo real e interações mais imersivas e 
envolventes entre as empresas e seus clientes.

As instituições que adotam uma abordagem Omnichannel 
estão posicionadas para prosperar em um mercado cada vez 
mais competitivo e orientado pelo consumidor. Portanto, 
investir nessa estratégia não é apenas uma opção, mas sim 
uma necessidade para os negócios que desejam permanecer 
relevantes e bem-sucedidos no mundo digital no qual nos 
encontramos.

*Richard Kenj é diretor comercial da Lity.



C MAANO XXX - Nº 1496 Corumbá/MS -  Sábado,  30 de Março de 2024 3Folha de Corumbá

Governador nomeia novo chefe 
do Ministério Público de MS

Eduardo Riedel nomeou Ramão Avila Júnior para assumir a PGJ (Divulgação)
O governador Eduardo 

Riedel nomeou na quarta-
feira, 27 de março, Romão 
Avila Milhan Júnior 
para comandar o MPMS 
(Ministério Público de Mato 

Grosso do Sul). O decreto 
determina que o promotor 
vai exercer o cargo de 
PGJ (Procurador-Geral de 
Justiça) pelos próximos dois 
anos, de 2024 a 2026.

Romão foi o único 
inscrito para participar da 
eleição do MP, realizada 
na sexta-feira, dia 22. Ele 
foi eleito com 98,63% de 
aprovação (216 votos de 

um total de 219 eleitores). 
Natural de Umuarama 
(Paraná), Romão é 
especialista em Direito 
Penal. Antes da carreira 
no MPMS, foi defensor 
público no Espírito Santo e 
aprovado em concurso para 
juiz no Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais.

Ele assumiu cargo 
de promotor em MS 
no ano de 2010. Desde 
então, já atuou em Itaporã, 
Sete Quedas, Iguatemi, 
Ivinhema, Deodápolis, 
Glória de Dourados, Ponta 
Porã, Dourados, Angélica e 
Fátima do Sul.

O promotor foi 
presidente da ASMMP 
(Associação Sul-Mato-
Grossense dos Membros 
do Ministério Público) por 
dois mandatos, de 2019 a 
2023. Atual PGJ, Alexandre 
Magno Benites de Lacerda 
fica no cargo até maio. Com 
informações do Campo 
Grande News.

TCE lança 2ª edição dos 
“Indicadores de 

Resíduos Sólidos nos 
municípios de MS”

A 2ª edição dos 
“Indicadores de Resíduos 
Sólidos nos municípios de 
MS” já está disponível para 
consulta no portal oficial 
do Tribunal de Contas do 
Estado de Mato Grosso do 
Sul. A publicação apresenta 
uma radiografia atualizada 
da gestão de resíduos 
sólidos em Mato Grosso 
do Sul, resultado de um 
minucioso levantamento 
de campo realizado pelos 
técnicos do TCE-MS nos 79 
municípios do Estado.

Para isso, foram 
coletados dados que 
permitem compreender 
o panorama atual, bem 
como identificar avanços 
e desafios enfrentados 
pelos municípios na 
implementação de políticas 
relacionadas à gestão de 
resíduos sólidos. O material 
pode ser acessado no site do 
TCE.

A nova publicação revela 
que MS progrediu, saltando 
de 20% para 87% de seus 
municípios dispondo seus 
resíduos de forma adequada. 
A conquista é fruto do 
trabalho coordenado pelo 
TCE-MS, em colaboração 

com o Ministério Público 
do Estado de Mato Grosso 
do Sul (MPMS) e o Instituto 
de Meio Ambiente de Mato 
Grosso do Sul (IMASUL), 
em parceria direta com os 
municípios. Aponta também 
que, apesar dos progressos 
alcançados, alguns desafios 
que ainda persistem para 
que os municípios se 
adequem à Política Nacional 
de Resíduos Sólidos - Lei 
12305/2010.

Entre os desafios, 
destaca-se a necessidade 
de fomentar e expandir 
a cadeia da reciclagem, 
impulsionando a coleta 
seletiva, a estruturação e 
formalização das unidades 
de triagem e a recuperação 
de recicláveis, que são 
fundamentais para garantir 
a implementação eficiente 
da logística reversa das 
embalagens em geral. 
Verifica-se que apenas 
54% dos municípios de 
MS possuem iniciativas de 
coleta seletiva de resíduos 
recicláveis, evidenciando 
a urgência de ações para 
correção nesse aspecto. As 
informações são do TCE-
MS.

Estado protocola projeto que cria auxílio 
para mais de 11 mil inativos de MS

O Governo do Estado 
protocolou, esta semana, 
o projeto de lei que prevê 
o pagamento de um 
auxílio médico social para 
aposentados e pensionistas 
de Mato Grosso do Sul 
que recebem o valor do 
teto do INSS, hoje em R$ 
7.786,01. A proposta foi 
ampliada após uma revisão 
do Governo e agora deve 
atingir mais de 30% dos 
inativos. Serão 11.150 
servidores que vão contar 
com esse benefício, já a 
partir de abril.

“O governador Eduardo 
Riedel nos orientou para 

pensarmos nas pessoas 
com menores salários. 
Dessa forma, criamos este 
auxílio médico social que 
é uma forma de atender 
o pleito”, explicou o 
secretário de Governo 
e Gestão Estratégica, 
Rodrigo Perez.

Atualmente, o Governo 
de Mato Grosso do Sul tem 
cerca de 29 mil servidores 
e pensionistas cadastrados 
na Agência de Previdência 
Social de MS,. O benefício 
será pago a mais de 30% 
do quadro dos inativos 
do Estado, a partir de 
abril. “O Governo tem 

uma responsabilidade 
muito grande com os 
servidores inativos, mas 
também com  a sociedade 
sul-mato-grossense e 
isso nos faz agir com 
cautela e com critério para 
alcançarmos um equilíbrio 
que será bom para todos”, 
frisou Frederico Felini, 
secretário de Estado de 
Administração.

O impacto do benefício 
será de R$ 3,2 milhões ao 
mês que sairão dos cursos 
próprios do Governo do 
Estado, sem mexer no 
fundo previdenciário da 
Ageprev (Agência de 

Previdência Social de 
Mato Grosso do Sul).

Protocolado, o projeto 
agora segue o rito da 
Assembleia Legislativa 
para aprovação e vigência 
da matéria. “Não 
estabelecemos nenhum 
regime de urgência, apenas 
confiamos na apreciação 
dos deputados da Casa 
que conhecem o pleito dos 
servidores aposentados 
e também os esforços 
do Governo do Estado 
em sanar essa demanda 
da categoria”, finalizou 
Eduardo Rocha, secretário 
de estado da Casa Civil.

Paulo Duarte pede explicação sobre cobrança de 
taxa por empresas de ônibus intermunicipais

Deputado quer embasamento legal para cobrança (Wagner Guimarães/
Alems)

R e q u e r i m e n t o 
apresentado pelo deputado 
estadual Paulo Duarte 
(PSB), nesta terça-feira 
(19), solicita informações 
das empresas de transporte 
intermunicipal que 
atuam no Mato Grosso 
do Sul sobre cobrança da 
chamada “taxa de serviço”, 
daqueles consumidores 
que realizam compra de 
passagens de transporte 
terrestre via internet. “Se 
está comprando pela 
internet, não há nenhum 
custo para as empresas e 
mesmo assim é cobrada 
uma taxa que não tem, 
no nosso ponto de vista, 
base legal”, explica o 
parlamentar.

Um exemplo específico 
de cobrança dessa taxa é 
uma denúncia feita contra 

a empresa Andorinha/
SA que, no trecho 
Campo Grande-Corumbá 
e Corumbá-Campo 
Grande, inclui no valor 
da passagem, o preço 
do encargo de serviço e, 
opcionalmente, o seguro. 
Diante dessa situação e 
de inúmeras reclamações 
recebidas em seu gabinete, 
o deputado Paulo Duarte 
questiona: “O consumidor, 
que já paga pela passagem, 
deve obrigatoriamente, 
pagar essa taxa de 
serviço? Quais serviços 
estão sendo cobrados? 
Como é feito o cálculo 
dessa cobrança? Qual a 
lei que prevê a imposição 
desse valor?”

Para o parlamentar, 
a cobrança dessa taxa 
de serviço é uma 

“afronta aos princípios 
basilares do direito do 
consumidor”, dentre eles 
o princípio da proteção, 
da transparência, da 
vulnerabilidade e da 
informação. “Esse é o 
famoso, SCC – se colar, 
colou – que muitas 
empresas estão adotando, 
e em especial a Andorinha, 
que detém o monopólio 
do trecho Corumbá-
Campo Grande e Campo 
G r a n d e - C o r u m b á , 
já cobra uma tarifa 
altíssima e além disso, 
agora está cobrando 
uma taxa de serviço sem 
especificar que tipo de 
serviço está prestando 
para cobrar esse valor”, 
finaliza Paulo Duarte. 
As informações são da 
Agência Alems.
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História é escrita nas comemorações 
dos 150 anos da comarca de Corumbá

O segundo dia de 
comemorações dos 150 anos 
de instalação da comarca 
de Corumbá foi marcado 
pela realização de sessão 
especial da Corte e demais 
homenagens à história 
da comarca mais antiga 
de Mato Grosso do Sul. 
As atividades, realizadas 
nesta quarta-feira, dia 
27 de março, iniciaram 
com missa em ação de 
graças ao sesquicentenário 
na Catedral Nossa 
Senhora da Candelária, o 
descerramento de duas 
placas do projeto Rastros 
da História, e encerraram 
na Sessão Solene Especial 
do TJMS.

As celebrações foram 
conduzidas pelo presidente 
do TJMS, Des. Sérgio 
Fernandes Martins, e 
contaram com a presença 
de desembargadores da 
Corte sul-mato-grossense, 

além de autoridades de 
diversos órgãos públicos 
e instituições. O chefe do 
Poder Judiciário do MS 
ainda agradeceu a vinda do 
vice-governador do Estado, 
José Carlos Barbosa, e do 
senador Nelson Trad Filho.

O vice-governador 
endossou a relevância de 
se celebrar datas históricas 
como esta e leu mensagem 
enviada pelo governador 
do MS, Eduardo Correa 
Riedel. “É um ato histórico 
de fazer essa sessão para 
registrar a presença e 
a importância do Poder 
Judiciário nessa cidade 
tão histórica e de tantas 
passagens importantes”.

Sessão Solene Especial 
de Julgamento – Destaque 
do dia, a Sessão Solene 
Especial do TJMS iniciou 
às 16 horas no Centro de 
Convenções do Pantanal 
Miguel Gómez. Essa 

foi a segunda vez que 
os desembargadores 
realizaram uma sessão 
em Corumbá. A primeira 
ocorreu em 18 de setembro 
de 2015, no mesmo 
auditório, para formalizar 
a elevação da comarca à 
entrância especial. Quase 
nove anos depois, os 
desembargadores do TJMS 
retornaram para nova 
sessão extraordinária.

Os desembargadores 
aposentados Claudionor 
Miguel Abss Duarte, Julizar 
Barbosa Trindade e Dileta 
Souza Thomaz foram 
agraciados com o Colar do 
Mérito do Judiciário.

“Corumbá deu e continua 
dando a sua contribuição 
para a formação dos 
brasileiros, sob todos os 
aspectos, bem sublinhada 
pela solidez das conquistas 
e realizações de um povo 
pacífico e ordeiro”, disse 

o Des. Claudionor Duarte 
em nome dos colegas 
homenageados.

Na sequência, foi a vez 
do senador Nelson Trad 
Filho receber a mesma 
honraria. “Muito me 
honra essa homenagem, 
pois tenho para com essa 
instituição um respeito que 
me foi forjado desde que, 
militando na advocacia 
meu pai e meus tios, tive 
contato com memoráveis 
magistrados”, exaltou o 
senador.

O superintendente 
estadual dos Correios 
em MS, Gelson Leonel 
do Nascimento, entregou, 
então, ao presidente 
do TJMS o carimbo e 
os selos obliterados de 
comemoração aos 150 
anos da comarca. O selo 
será parte integrante do 
memorial da história da 
comarca e estará disponível 
para colecionadores 
posteriormente. No mesmo 
ato, foi informado sobre 
o lançamento do Livro 

“150 anos da Comarca de 
Corumbá” e entregue os 
primeiros exemplares às 
autoridades presentes.

Cápsula do Tempo – O 
Des. João Maria Lós, decano 
do Tribunal, acompanhado 
pelo servidor mais antigo 
de Corumbá, Antonio 
Amauri Caceres, trouxeram 
à sessão a “Cápsula do 
Tempo”. Foi assinada a 
portaria que oficializou 
esse projeto cultural do 
TJMS e informou que, ao 
término da sessão, a cápsula 
permaneceria no local para 
aqueles que desejassem 

escrever uma mensagem 
para o futuro antes de ser 
fechada definitivamente 
e afixada em seu local no 

Fórum. A urna será reaberta 
apenas em 2074a, nas 
celebrações dos 200 anos 
da comarca de Corumbá.

Presidente do TJ entrega melhorias e assina parcerias em Corumbá

O presidente do Tribunal 
de Justiça de Mato Grosso do 
Sul, Des. Sérgio Fernandes 
Martins, realizou na tarde 
desta terça-feira, dia 26 de 
março, a segunda edição do 
Gabinete de Integração no 
fórum de Corumbá.

Na solenidade, o 
presidente do TJMS 
ressaltou o significado 
especial desse segundo 
Gabinete de Integração 
nos 150 anos da comarca. 

“Viemos para ajudar a 

preservar a história e a 
memória do Poder Judiciário 
sul-mato-grossense. É 
importante que cada um 
de nós seja guardião da 
história e da memória, para 
nunca nos esquecermos de 
onde viemos e possamos 
construir um futuro mais 
justo, solidário e inspirador. 
Cientes de nosso papel diante 
dessa profícua história, 
procedemos vários atos de 
relevância para o exercício 
de uma justiça mais ágil e 

presente”, destacou o Des. 
Sérgio Fernandes Martins 
ao enumerar as diversas 
ações entregues à comarca 
de Corumbá.

Em seu discurso, o juiz 
diretor do foro, Mauricio 
Cleber Miglioranzi Santos, 
enalteceu a iniciativa do 
presidente do TJ de marcar 
na história a comemoração 
dos 150 anos da comarca. 

“Penso que o momento é de 
agradecimento, certo é que o 
reconhecimento do Tribunal 

de Justiça e de tantos que 
hoje prestigiam essa data 
nos conduz à reflexão da 
importância histórica de 
Corumbá para o Estado de 
Mato Grosso do Sul e para 
o Brasil. Palco do histórico 
conflito da ‘retomada’ e 
de uma economia pujante 
ao tempo de sua criação, o 
Judiciário de Mato Grosso 
do Sul contribuiu com 
a solidez desta fronteira 
e aquinhoou o povo 
pantaneiro de um anteparo 
aos conflitos sociais, 
estendendo a mão aos 
necessitados por Justiça”, 
afirmou o magistrado.

Ações – Na pauta do 
Gabinete de Integração, foi 
assinada uma parceria com 
a Marinha do Brasil para 
ação do projeto Juizados 
em Ação nas Comunidades 
Tradicionais, com visita à 
Aldeia Uberaba, da etnia 
Guató. O comandante do 
6° Distrito Naval, vice-
almirante Iunis Távora Said, 
e o presidente do Conselho 
de Supervisão dos Juizados 
Especiais, Des. Alexandre 
Bastos, assinaram o termo 
de cooperação juntamente 
com o presidente do 
TJMS. Foi doado ainda um 
notebook à Associação dos 

Índios Guató representada 
pelo vice-cacique da Aldeia 
Uberaba, Laucídio Correia 
da Costa.

Dentre as ações 
desta segunda edição do 
Gabinete de Integração 
na comarca, o presidente 
do Tribunal de Justiça 
também assinou o 
Projeto Sustentabilidade, 

designou o servidor 
Fernando Gonzales 
Antunes para atuação 
no Cejusc/Corumbá e 
entregou um veículo e 
seis novos monitores 
para os computadores dos 
magistrados. Até o mês de 
julho serão substituídos 
todos os monitores da 
comarca.

Diretor do fórum de Corumbá, juiz Cleber Miglioranzi; presidente do TJ, 
Sérgio Martins, e superintendente dos Correios, Gelson do Nascimento

Juiz Cleber Miglioranzi recebeu símbolo dos 150 anos das mãos do presidente 
doTJMS, Sérgio Martins

Luiz Renê Amaral, secretário geral da OAB/MS; 
Bito Pereira, presidente OAB/MS; Sérgio Martins, 
presidente do TJMS; e Mansour Karmouche, 
conselheiro da OAB

Desembargadora aposentada, Dileta Souza, 
recebeu colar do Mérito Judiciário

Deputado Paulo Duarte representou Assembleia 
na solenidade do Tribunal de Justiça
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Nos 150 anos, comarca de Corumbá exalta 
a história da Justiça de Mato Grosso do Sul

Corumbá tornou-se a 
sede do Judiciário estadual 
de Mato Grosso do Sul 
nesta terça-feira, dia 26 
de março, com o início 
das comemorações dos 
150 anos de instalação 
da comarca. O evento, 
realizado no fórum local, 
celebra a história do 
Estado, do Judiciário do 
MS e do país. O encontro 
foi aberto pelo presidente 
do TJMS, desembargador 
Sérgio Fernandes 
Martins, na companhia de 
desembargadores da Corte 
sul-mato-grossense que se 
deslocaram para prestigiar 
a comemoração.

Na cerimônia de 
abertura, o presidente do 
TJ ressaltou a importância 
de se reverenciar o 
passado, pois é ele quem 

molda o presente. “Esse 
pilar essencial [o passado] 
é fundamental para o 
desenvolvimento saudável 
de uma sociedade, afinal, os 
caminhos que percorremos 
hoje começaram a ser 
demarcados 150 anos atrás 
pelos primeiros operadores 
do Direito que pisaram 
em terras pantaneiras”, 
afirmou o Des. Sérgio 
Fernandes Martins.

Como primeiro ato 
do sesquicentenário, foi 
inaugurado um totem na 
frente do Fórum com os 
nomes dos 67 magistrados 
que passaram pela 
comarca desde 1874. Em 
seguida, foi descerrada, 
ainda na calçada, a 
Placa nº 1 do “Rastros 
da História”, projeto do 
TJMS de preservação da 

sua memória. A placa 
contém um QR Code que 
redireciona o visitante, 
ao apontar a câmera do 
celular, para um vídeo 
produzido pela Secretaria 
de Comunicação do 
TJMS sobre histórias e 
curiosidades do local.

Ainda nas 
comemorações da manhã, 
foi apresentada e aberta a 

“Cápsula do Tempo” para 
depósito de mensagens, 
objetos e documentos para 
serem selados e trazidos 
de volta em 2074, nas 
celebrações dos 200 anos 
da comarca de Corumbá. 

“Sabemos que a vida 
para ser compreendida 
nos ensina a olhar para 
trás, mas para ser vivida, 
nos convida a olhar para 
a frente. E foi nesse 
sentido que perguntamos 
e registramos na cápsula 
sobre o mundo que jovens 
gostariam de encontrar 
daqui a 50 anos”, disse o 
presidente do TJMS.

A cápsula foi carregada 
pelo Des. João Maria 
Lós, decano do Tribunal 
de Justiça, e pelo 
servidor mais antigo da 
comarca, Antonio Amauri 
Caceres. Os primeiros a 
depositar sua contribuição 
para o futuro foram os 
alunos Allan Matheus 
Araújo Pereira e Samara 
Sambrana Ferreira, da 
Escola Estadual Maria 
Leite, selecionados pela 
Secretaria Estadual de 
Educação para participar 
da solenidade.

Foi então lançado 
um selo comemorativo 
dos 150 anos da comarca 
com a presença do 
superintendente dos 
Correios no MS, Gelson 
Leonel. No mesmo 

momento, foi obliterado 
o Selo nº 1, o qual será 
parte integrante do 
memorial da história da 
comarca e estará disponível 
para colecionadores 
posteriormente.

Como ato final da 
cerimônia de abertura, foi 
inaugurada a exposição 
histórica para contar 
um pouco dos anos de 
desenvolvimento da 
comarca, especialmente 
pela mostra de 
processos históricos que 
representam recortes da 
sociedade corumbaense, 
suas crenças e costumes, 
além de painéis que 
abordam a linha do tempo 
do exército brasileiro 
e sua influência no 
processo civilizatório. A 
exposição contou com 
a parceria do Exército, 
Marinha, Ministério 
Público e Universidade 
Federal de Mato Grosso 
do Sul (UFMS).

A comarca de Corumbá, 
que compreende ainda o 
distrito de Albuquerque, 

foi criada pela Lei nº 1, 
de 4 de maio de 1873, 
e instalada no dia 19 
de fevereiro de 1874. 
Foi elevada a segunda 
entrância em 10 de julho 
de 1973. A comarca 

Vice-governador participa de solenidade 
do Judiciário em Corumbá

Em Corumbá, onde 
participou das celebrações 
dos 150 anos da criação da 
comarca de Corumbá, o 
vice-governador do Estado, 
José Carlos Barbosa, o 

“Barbosinha”, destacou a 
importância da mais antiga 
comarca sul-mato-grossense 
durante entrevista às 
emissoras de rádio do Grupo 
Pantanal de Comunicação 

na tarde da terça-feira, 27 de 
março.

“É a primeira comarca 
de nosso Estado. É uma 
Comarca histórica em 
uma cidade que respira 

história, que é Corumbá. É 
muito significativo o Poder 
Judiciário fazer parte dessa 
história há 150 anos. A gente 
vê os grandes nomes da 
magistratura hoje do Mato 
Grosso do Sul, todos com 
passagem por Corumbá 
como juiz trazendo seus 
conhecimentos e adquirindo 
experiência. Vários 
desembargadores tiveram 
oportunidade de judicar 
aqui,  como magistrados 
de Corumbá. A presença 
do Pleno, de todos os 
desembargadores, aqui em 
Corumbá dá a dimensão 
da importância do evento”, 
afirmou o vice-governador.

Barbosinha ressaltou que 
o trabalho do governador 
Eduardo Riedel está 
transformando positivamente 
Mato Grosso do Sul. “É 
um novo Estado no sentido 
de podermos aprimorar 
os nossos serviços. É um 

desejo do nosso governador 
Eduardo Riedel que as 
pessoas tenham facilidade 
em resolver sua vida quando 
tem uma demanda com o 
governo. Hoje já somos o 
terceiro estado da federação 
com maior celeridade na 
abertura de uma empresa. E 
nós queremos ser o primeiro 
para que as pessoas tenham 
facilidade, para que o 
comerciante, o empreendedor, 
o industrial, do pequeno ao 
grande, ele possa resolver 
a sua vida e ter um estado 
receptivo”, disse.

 Com o aval do presidente 
do Diretório Nacional, 
Gilberto Kassab, o vice-
governador de Mato Grosso 
do Sul, José Carlos Barbosa, 
o Barbosinha, assinou na 
quinta-feira (28), durante 
ato político em São Paulo, 
a ficha de filiação ao PSD. 
Depois de todo o processo 
conduzido pelo presidente 

estadual da legenda, senador 
Nelsinho Trad, essa adesão 
conta com o total apoio do 
governador Eduardo Riedel 
(PSDB) e do ex-governador 
Reinaldo Azambuja, 
presidente estadual dos 
tucanos.

Uma das primeiras 
consequências da filiação 
de Barbosinha surge com 
a possibilidade clara que 
se abre ao PSD para lançar 
candidatura própria na 
sucessão em Dourados, 
onde a composição das 
chapas municipais pelas 
forças aliadas em âmbito 
estadual só será definida 
mais adiante. Para a disputa 
douradense, o PSDB tem o 
ex-deputado Marçal Filho, 
filiado na semana passada. 
O PSD ainda vai discutir 
o assunto, mas a ideia de 
lançar Barbosinha está em 
cena, avalia a liderança do 
partido.

Desembargadores Ary Raghiant Neto e Jaceguara 
Dantas

Desembargador Sérgio Martins depositou carta na Cápsula do Termpo
de Ladário permanece 
vinculada a Corumbá até 
sua efetiva instalação. 
A Lei nº 4716, de 14 de 
setembro de 2015, elevou 
a comarca para entrância 
especial.

Delegado da Polícia Civil, Fabrício Dias, 
inaugurou placa dos 150 anos junto com 
autoridades do Judiciário

Vice-governador, José Carlos Barbosa, destacou importância da Comarca 
de Corumbá
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MS é reconhecido 
como livre de febre 

aftosa sem vacinação
Portaria do Ministério 

da Agricultura publicada 
reconhece nacionalmente 
o Mato Grosso do Sul 
como livre de febre aftosa 
sem vacinação. A última 
imunização contra aftosa no 
rebanho sul-mato-grossense 
foi realizada em novembro 
de 2022. Atualmente, o 
rebanho estadual é de pouco 
mais de 18 milhões de 
cabeças.

A portaria também 
disciplina o armazenamento, 
a comercialização e o uso 
da vacina contra a febre 
aftosa, e regula o trânsito 

de animais vacinados contra 
a febre aftosa. Assim, em 
Mato Grosso do Sul fica 
proibido o armazenamento, 
a comercialização e o uso 
de vacinas contra a aftosa, 
além do trânsito de animais 
vacinados contra a aftosa 
(detalhes e exceções mais 
adiante no texto).

Também se enquadram 
nesta posição os estados do 
Amapá, Amazonas, Bahia, 
Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Mato Grosso, 
Minas Gerais, Pará, Piauí, 
Rio de Janeiro, Roraima, São 
Paulo, Sergipe, Tocantins e o 

Distrito Federal.
“Sem sombra de dúvidas 

é um marco para o nosso 
Estado, reflexo de um 
trabalho que começou lá atrás, 
demos continuidade e agora 
conseguimos esse resultado. 
A carne bovina de Mato 
Grosso do Sul já um produto 
com reconhecimento 
internacional, algo que 
agora só deve crescer 
mais ainda”, comenta 
o governador Eduardo 
Riedel. As informações são 
da Agência de Noticias do 
Governo de Mato Grosso do 
Sul.

Estado trabalha para conquistar reconhecimento da Organização Mundial de 
Saúde Animal (Saul Schramm)

Prazo para emitir ou regularizar título 
eleitoral termina dia 08 de maio

As eleições municipais 
de 2024 acontecem no dia 
06 de outubro, mas o prazo 
para tirar o primeiro título, 
transferir local de votação, 
atualizar ou regularizar a 
situação eleitoral termina 
no dia 08 de maio. Após 
essa data, os serviços ao 
eleitor ficarão indisponíveis.

A regularização pode 
ser feita de forma on-
line por meio do Título 
Net ou presencialmente, 
diretamente nos Cartórios 

Eleitorais. Quem não 
possui biometria deverá 
comparecer ao seu cartório 
eleitoral munido de 
documento oficial de 
identidade (exceto CNH), 
com foto, e comprovante 
de endereço, no prazo de 
até 30 dias do requerimento, 
para realizarem a coleta.

A Justiça Eleitoral 
orienta o eleitor a procurar 
o seu cartório eleitoral 
o quanto antes, a fim de 
evitar filas e aglomerações 

que geralmente acontecem 
no período próximo ao 
final do prazo. Antecipe-se 
e resolva toda e qualquer 
pendência para estar apto 
a votar das Eleições 2024!

O Fórum Eleitoral 
de Corumbá, onde estão 
instaladas a 7ª e a 50ª 
zonas, fica na rua Duque 
de Caxias, 45, bairro 
Nossa Senhora de Fátima,  
e funciona das 12 h às 18 
horas, de segunda a sexta-
feira.

Câmara aprova cessão de área para 
construção de centro de treinamento 

da Polícia Penal
A Câmara Municipal 

aprovou na sessão de terça-
feira, 26, Projeto de Lei 
encaminhado pelo Poder 
Executivo que dispõe sobre 
a cessão de uma área para 
a construção do centro 
de treinamento e área 
multiuso da Polícia Penal 
em Corumbá.

O Projeto foi aprovado 
por unanimidade e contou 
com as presenças de 
policiais penais lotados 
em Corumbá, inclusive 
do presidente do 

Sindicato dos Policiais 
Penais de Mato Grosso do 
Sul, André Luiz Garcia 
Santiago, que destacaram 
a conquista.

A área em questão fica 
localizada na entrada 
da cidade e, conforme 
André Luiz, o Centro 
de Treinamento contará 
com estande de tiro, e vai 
atender também a Guarda 
Civil Municipal, por meio 
de uma parceria com a 
Prefeitura de Corumbá. 
Destacou ainda que, no 

local, será implantada 
uma área multiuso para 
uso dos policiais penais 
e familiares, com praça e 
outros equipamentos de 
lazer.

A aprovação do Projeto 
de Lei foi aplaudida de pé 
pelos representantes da 
Polícia Penal que ergueram 
uma faixa, agradecendo o 
prefeito Marcelo Iunes 
e os vereadores pela 
conquista. As informações 
são da Câmara Municipal 
de Corumbá.

Recuperação da ponte sobre o 
rio Paraguai tem 20% de execução pronta

O tráfego na ponte 
sobre o rio Paraguai, na 
BR-262, região de Porto 
Morrinho, segue no sistema 

“Pare e Siga”, após um mês 
da instalação de travessia 
provisória para execução 
da obra de recuperação das 

lajes em balanço.
Com cerca de  20% da 

obra já executada nesse 
período, a assessoria 

de imprensa da Agesul 
(Agência de Gestão e 
Empreendimentos de Mato 
Grosso do Sul), informou 
que até o final da próxima 
semana, será instalada uma 
nova estrutura metálica para 
realizar o trabalho em dois 
pontos da ponte ao mesmo 
tempo.

Já foram feitos serviços 
de travamento das 
barreiras de New Jersey 
(nas duas laterais da 
ponte), demolição da laje e 
colocação da nova armação 
e instalação de uma ponte 
metálica. O cronograma de 
trabalho prevê manutenção 
em cinco pontos da ponte. 
A travessia provisória será 
utilizada em todos eles.

Por se tratar de uma 

obra de grande porte, com 
muitos detalhes técnicos, 
os serviços são feitos para 
não causar transtornos aos 
usuários e às indústrias, 
que utilizam a ponte para 
escoar sua produção.

Por dia, passa na ponte, 
uma média de 150 veículos 
leves e 300 caminhões. A 
previsão de conclusão do 
reparo da primeira laje é 
na primeira quinzena de 
abril.

A travessia provisória 
instalada no dia 18 de 
fevereiro, tem 17 toneladas, 
e auxilia na correção das 
patologias encontradas 
nas lajes da ponte, 
possibilitando o tráfego 
de veículos. O sistema de 
meia pista opera desde 

o dia 21 de março de 
2023, quando foram feitas 
vistorias na estrutura da 
ponte.

A ponte sobre o rio 
Paraguai, na região do 
Porto Morrinho, distante 
cerca de 70 quilômetros de 
Corumbá, foi inaugurada 
em 10 de maio de 2001 pelo 
então presidente Fernando 
Henrique Cardoso. Tem 
1.890 metros de extensão.  

O valor estimado da 
obra é de R$ 1.397.616,59. 
A empresa contratada, 
a ENGR Engenharia e 
Consultoria Ltda, tem 
prazo de 150 dias a partir 
da ordem de início para 
concluir os serviços. As 
informações são do Diário 
Online.
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Corumbá realizou quase 400 
cirurgias eletivas; programa 

segue em andamento
Lançado em março 

de 2023 pelo prefeito 
Marcelo Iunes, o programa 
Opera Corumbá já atendeu 
quase 400 pacientes que 
estavam na fila de espera 
por uma cirurgia eletiva 
na Rede Pública de 
Saúde. Os procedimentos 
mais realizados foram 
os de colecistectomias 
(intervenção cirúrgica 
que tem como objetivo 
remover a vesícula biliar) 
e hernioplastias (nome 
dado à cirurgia usada para 
o tratamento da hérnia na 
parede abdominal).

A secretária Municipal 
de Saúde, Beatriz Assad, 
explicou que o Opera 
Corumbá segue com seu 
andamento normal. “As 
pessoas que necessitam 
de alguma cirurgia 
eletiva, deve ir até a 
unidade de saúde, onde o 
médico vai identificar a 
necessidade e encaminhar 
para o especialista, que 
envia para a Central de 
Regulação. É a Central 
de Regulação que prepara 
toda a documentação para 
a Santa Casa, que é o local 
que realiza e agenda as 
cirurgias eletivas’, disse. 
A Santa Casa é instituição 
conveniada para realização 

das cirurgias.
A secretária de Saúde 

orientou a necessidade de 
os pacientes manterem 
o cadastro atualizado na 
Central de Regulação do 
Município. “Precisamos 
que as pessoas, que têm 
o processo na Central de 
Regulação, mantenham 
a atualização do seu 
cadastro. Estamos com 
dificuldades, às  vezes, 
de entrar em contato ou 
para regularização de 
documentação ou para 
avisar que o processo 

já foi encaminhado para 
o hospital”, disse. O 
Município já encaminhou 
1.001 processos para 
cirurgia eletiva e já foram 
realizados 389 cirurgias até 
o momento.

Assinado pelo prefeito 
Marcelo Iunes em 
março do ano passado, o 
Decreto n° 2.937 criou 
o Projeto de Redução 
de Filas em Cirurgias 
Eletivas e estabeleceu 
que é de competência 
da Secretaria Municipal 
de Saúde, a implantação, 

o gerenciamento, a 
administração e fiscalização 
dos serviços especializados 
de cirurgia, procedimentos 
pré e pós-operatórios, a 
serem oferecidos aos 
pacientes. Ao todo, 64 
tipos de cirurgias serão 
realizadas com os recursos 
da Prefeitura de Corumbá.

Para qualquer 
informação, a Central de 
Regulação fica na rua 7 de 
Setembro, 1065, Centro, em 
frente à academia Styllus. 
Os telefones são: 3907-
5244/3907-5247/3231-0017.

Reajuste anual em 
passagens do 

transporte rodoviário 
será de 4,51%

A Agência Estadual de 
Regulação de Serviços 
Públicos de Mato 
Grosso do Sul (Agems) 
determinou reajuste de 
4,51% nos preços das 
linhas de transporte 
rodoviário intermunicipal 
de passageiros no 
Estado. O acréscimo 
vale a partir do dia 1º de 
abril, conforme portaria 
publicada na quarta-feira, 
27 de março.

O reajuste é anual e 
leva em conta a inflação 
do último ano, conforme 
previsto em lei. Também 
serão permitidos, porém 
com autorização expressa, 
acréscimos nos valores dos 
coeficientes tarifários, nas 

ligações intermunicipais 
que ofereçam padrões de 
serviços diferenciados 
em horários previamente 
estabelecidos.

O aumento pode ser de 
até 20% sobre o valor do 
coeficiente tarifário na 
utilização de ônibus do 
tipo executivo e de até 50% 
na utilização de ônibus do 
tipo leito.

O reajuste considera 
o IPCA (Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo) apurado pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística), 
referente ao período de 
fevereiro de 2023 a janeiro 
de 2024. Com informações 
do Campo Grande News.

Corumbá abre quatro postos para campanha de 
multivacinação neste sábado

A Prefeitura de 
Corumbá abre no sábado, 
30 de março, quatro 
unidades de saúde para 
realização de campanha 
de multivacinação. Estarão 
disponíveis doses da 
vacina contra a gripe (para 

todos os grupos prioritários, 
de acordo com Programa 
Nacional de Imunizações); 
além dos demais 
imunizantes do Calendário 
Nacional de Vacinação.

O atendimento será 
das 08h às 13 horas nas 

seguintes Unidades de 
Saúde: Centro de Saúde 
da Ladeira Dr Moysés dos 
Reis Amaral (ladeira Cunha 
e Cruz, s/n°, Centro); UBS 

‘Enfermeira Simone Maia 
Pontes Flores’ (rua José de 
Barros Maciel esquina com 

a rua Luiz Feitosa Rodrigues, 
no bairro Guatós); UBS João 
Fernandes (rua Marechal 
Floriano, 141, bairro 
Aeroporto) e UBS Dr Breno 
de Medeiros (rua Cyríaco de 
Toledo, 2830, bairro Popular 
Nova).

Castramóvel tem agendamento 
online para cirurgia de animais

Até o final de abril, o 
Castramóvel ficará na 
Unidade de Saúde da Família 
‘Enfermeira Simone Maia 
Pontes Flores’, localizada 
na rua José de Barros 
Maciel esquina com a rua 
Luiz Feitosa Rodrigues, no 
bairro Guatós, parte alta de 
Corumbá. Posteriormente, 
seguirá para outro bairro. 
Neste fim de semana, em 
razão do feriado nacional, 
não haverá atendimento.

Há um cadastro 
online que deve ser feito 
para atendimento no 
Castramóvel. O cadastro 
ser para o Município ter 
conhecimento da demanda 
do serviço na cidade, 
permitindo à Secretaria de 
Saúde definir o cronograma 
de ações.

“No site da Prefeitura 
tem o link para se cadastrar. 
O médico veterinário vai à 

casa da pessoa, verifica as 
condições do animal e se 
ele está apto para cirurgia. 
Verificou que tem condições, 
tem que assinar um termo 
de ciência para a cirurgia. 
Há todo um procedimento 
que precisa ser observado 
para a cirurgia”, esclareceu 
a gerente de Bem Estar 
Animal,  Walkiria Arruda da 
Silva.

“Daremos prioridade 
para quem tem registro 
no CadÚnico e quem tiver 
cinco ou mais animais da 
mesma espécie, em seu 
domicílio. Foi o exemplo 
de um dos tutores, que 
tem 20 animais. Ele fez 
cadastro dos 20 animais e, 
enquanto estivermos nesse 
bairro (Guatós) vamos, toda 
semana, um animal desse 
tutor. Temos que reduzir a 
colônia. Quando você reduz 
a colônia, diminuímos a 

probabilidade de estarem 
procriando entre eles. É 
uma forma da conseguirmos 
resultado, ainda mais rápido, 
com a a procria dos gatos”, 
completou Walkiria.

A gerente reforçou a 
necessidade de o tutor 
avisar, com antecedência, 
a impossibilidade de não 
comparecer ao atendimento 
agendado. “É importante 

que nos avise previamente, 
porque outras pessoas 
perderam vagas. Outros 
tutores poderiam ter levado 
seus pets. Essas pessoas, que 
não nos avisaram, terão o CPF 
impedido de fazer o cadastro 
para novo agendamento no 
site”, explicou. Para realizar 
o cadastro online é só acessar 
o link: https://corumba.
ms.gov.br/castramovel

Com 645 vagas, concurso 
para Prefeitura de Corumbá 
recebe inscrições até abril

Estão abertas, até o dia 
08 de abril, as inscrições 
para o concurso público 
para preenchimento de 
645 vagas na Prefeitura 
de Corumbá em cargos de 
níveis fundamental; médio 
e superior. As provas estão 
marcadas para 21 de abril 
com homologação do 
resultado final prevista para 
junho.

As inscrições devem ser 
realizadas até às 23h59 do dia 
08 de abril de 2024 (horário 
oficial de Mato Grosso do 
Sul) apenas pela internet, 
no endereço eletrônico 
(https://fapec.org), onde 
estarão disponibilizados, 
para preenchimento e 
impressão, o formulário de 
inscrição, o boleto bancário 
e o Edital, contendo toda 
a regulamentação do 
concurso público.

O candidato deverá 
recolher a taxa de inscrição 
no valor de R$ 140,00 para 
concorrer aos cargos que 
exigem ensino superior. Para 

ensino médio completo, a 
taxa é de R$ 100,00. Já para 
cargos que exigem ensino 
fundamental completo de 
escolaridade, a taxa de 
inscrição é de R$ 90,00. O 
último dia para pagamento 
da inscrição é 09 de abril.

Para nível fundamental, 
o concurso público oferta 
140 vagas. São 306 vagas 
para cargos de nível médio 
completo e 199 para nível 
superior de escolaridade. 

“São 645 vagas, inicialmente, 
podendo chamar mais 
durante a validade do 
concurso”, explicou o 
prefeito Marcelo Iunes, 
durante o lançamento do 
Concurso.

O concurso terá 
provas escritas objetivas, 
realizadas no dia 21 de abril 
(domingo). Pela manhã, vão 
ser as provas do Ensino 
Superior, Magistério e 
Ensino Fundamental. No 
período da tarde será para 
cargos de Ensino Médio e 
Procurador.
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Com foco no cidadão, Riedel 
define estratégias para atuação 

da Cidadania

Governador definiu ações durante reunião (Bruno Rezende)

Para traçar estratégias 
e direcionar a atuação 
da SEC (Secretaria de 
Estado da Cidadania), 
nas diferentes áreas de 
representação, o Governo 
do Estado realizou hoje 
(27), a primeira reunião de 
trabalho com a secretária 
e subsecretários da pasta.

O governador, 
Eduardo Riedel, recebeu 
a secretária de Estado 
da Cidadania, Viviane 
Luiza, juntamente com 
os subsecretários das oito 
áreas que formam a SEC 

– Mulheres, Igualdade 
Racial, Povos Originários, 
Pessoas com Deficiência, 
Juventude, Pessoa Idosa, 
LGBTQIA+ e Assuntos 
Comunitários.

“Quando a gente fala da 
cidadania e essa divisão 
em grupos da sociedade, 
que é complexa, 
multidisciplinar e 
interativa, na verdade 

temos que enxergar como 
uma coisa só, dentro dessa 
sociedade que é múltipla. 
O ponto principal da 
secretaria é a capacidade 
de interação com o grupo 
que cada um representa”, 
afirmou o governador.

A Secretaria de Estado 
da Cidadania, que é a 
primeira do Brasil com 
dedicação exclusiva 
à pauta, foi criada em 
dezembro de 2023 em 
Mato Grosso do Sul, e 
formalizada no dia 2 de 
janeiro de 2024.

A SEC é fruto do 
desmembramento da 
atual Setesc (Secretaria 
de Turismo, Esporte 
e Cultura) – que até o 
fim do ano era nomeada 
como Setescc (Secretaria 
de Turismo, Esporte, 
Cultura e Cidadania) –, e 
foi estabelecida para criar 
e fortalecer as políticas 
públicas já existentes, e 

assim alcancem todos os 
recortes sociais de Mato 
Grosso do Sul.

Entre os projetos que 
serão desenvolvidas ao 
longo do ano, um deles 
é para ensinar sobre 
cidadania aos alunos 
da educação básica. 
Outra ação da SEC 
é o mapeamento das 
políticas públicas em 
todos os 79 municípios 
do Estado, trabalho que 
já é realizado. “Estamos 
levantando sobre o que 
existe em cada município, 
o que é atendido em 
cada recorte que temos 
nas subsecretarias. E 
assim vamos conversar 
com os prefeitos para 
fortalecer e ampliar 
as políticas públicas”, 
explicou a secretária. 
As informações são da 
Agência de Noticias do 
Governo de Mato Grosso 
do Sul.


